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在众多电影节还在持“观望”态度时，近日
北京国际电影节等不及了，直接表示举办“线上
影展”，并公布了陈凯歌等嘉宾。就在北京电影
节宣布开启“线上影展”后，紧接着昨日奥斯卡
方面也传来消息，在明年的奥斯卡竞选中，线上
放映的电影也具备参赛资格。“线上影展”也要
抢票？

形式感十足 实际效果难测

因受疫情影响，原定于 4 月 19 日举办的北
京国际电影节此前曾宣布会延期举办。但近
日，电影节官方宣布，将于5月1日举办“春季在
线影展”。从官方发布的公告看，这次的“在线影
展”将于5月1日至5月5日举行，电影节方面同
时宣布著名导演陈凯歌、知名演员佟大为、谭卓
将担任特邀策展人。在影展期间，网友可以通过
视频网站平台观看由策展人推荐的优质电影。

随后，此次影展中的片单也随即曝光。这
次的线上影展共分五大展映单元，将播映 32部
优质影片。

每年北京电影节的“抢票”环节都是相当热

闹，这次改为“线上影展”，影迷们是不是不再需
要抢破头了？记者得知，这次的影展保留了“抢
票环节”。虽然是线上展映，但也仪式感十足，
重磅展映的影片票量有限，影迷同样需要抢票，
凭票进入在线影厅。

虽说形式感不错，但毕竟在电影院看电影
和在网上观影是两种不同概念。而在影展抢票
观看艺术电影的影迷与习惯在网上看电影的观
众，属于两种群体。在电影院欣赏一部影展艺
术片对一些影迷来说是有一种情结在里面的，
而他们能否被“网上影展”所吸引去抢票，则不
好预测。但总体来说，这种“网上影展”的形式，
扩大了抢票群体的地域范围。

奥斯卡为“线上电影”暂开绿灯

就在北京国际电影节宣布“线上影展”引来
外界关注后不久，昨日又传来重磅消息——奥
斯卡也因为疫情为“线上电影”开绿灯了。

负责奥斯卡评选的美国电影艺术和科学学
会宣布，在 2021年的奥斯卡竞选中，“在流媒体
平台首播、没有经过院线大规模放映的电影”将

有资格参评明年的奥斯卡奖。以往奥斯卡的规
定则是：影片的公开首映若不是在剧场放映的，
将无资格参加奥斯卡评选。

因受到疫情影响，洛杉矶大部分电影院已
经关门，很多片子也只能延期，这些因素必然会
影响一些电影的上映安排。上个月，奥斯卡方
面就曾透出口风，表示会评估疫情形势，不排除
会为那些“被疫情影响了上映计划的电影”修改
明年评选入围门槛。

根据奥斯卡奖主办方最新公布的规则，在
此次疫情期间，凡是原本计划在院线上映却不
得不改为在流媒体上公开首映的影片，只要在
电影院大规模重新开业后再上映一周，就能获
得参评明年奥斯卡奖的资格。

比如，因为疫情原因被迫放弃院线公映而
改为视频点播的动画电影《魔发精灵2》，只要在
电影业复苏后在指定城市的影院重新上映一
周，便可以报名参选明年的奥斯卡奖。

但他们也强调，这次修改是一次性的，仅针
对被此次疫情牵连的电影业“特事特办”。另
外，明年奥斯卡颁奖礼目前依然定于 2021 年 2
月28日举行。 辽沈晚报记者 张铂

奥斯卡 北影节都松口

“线上电影”迎来新机会

世界羽联29日宣布，今年在丹麦奥胡斯
举行的汤姆斯杯和尤伯杯羽毛球团体赛将进
一步推迟到10月3日至11日举行。

汤姆斯杯和尤伯杯羽毛球团体赛原定 5
月 16 日至 24 日在奥胡斯举行。世界羽联 3
月20日宣布因新冠疫情蔓延，赛事将推迟到
今年8月15日至23日举行。

世界羽联29日在一份声明中说，考虑到
丹麦政府 4 月 6 日宣布到今年 8 月底前将持
续禁止举行“大型集会”，世界羽联和丹麦羽
毛球协会认为8月举行汤尤杯不再可行。

声明说，世界羽联与丹麦羽协、奥胡斯当
地政府等协商，所做出的结论是将汤尤杯推
迟到10月是最佳解决方案。

“我们相信我们可以在 10月 3日到 11日
的新日期举行一届安全和成功的比赛，”伦德
说，“同时我们将继续密切关注情况以防再发
生变化。”

世界羽联同时表示，汤尤杯再次改期情
况下，正在研究举行世界羽联的论坛和年度
大会的选项。论坛和年度大会原定在汤尤杯
期间举行。 据新华社

在新冠疫情的冲击下，继荷甲之后又一
欧洲主流足球联赛将提前结束！法国总理
爱德华·菲利普于 28 日宣布，取消 9 月份以
前所有的体育赛事活动，这也意味着重启法
甲联赛已经变得不再可能。

上周，法国职业足球联盟曾进行了关于
在 6月中旬重启法甲联赛的讨论，但法国足
球界同时也已意识到，比赛能否重启的最终
决定权并不在足协或者职业联盟的手里，而
是需要由政府部门来决定。如今，总理菲利
普的讲话已经将重启法甲的大门关闭。

据法国当地媒体报道，法国职业足球联
盟将在 5月召开会议讨论联赛冠军归属、欧
战资格以及升降级名额等后续问题。

目前的积分榜上，巴黎圣日耳曼队在少
赛一轮的情况下以68分占据榜首，领先排名
第二的马赛队 12分。雷恩队和里尔队分别
以 50 分和 49 分排在第三、第四位。根据联
赛规则，法甲前两名将直接获得欧冠正赛资
格，第三名将参加欧冠附加赛，第四名获得
欧联资格。在降级区内，图卢兹队目前仅积
13 分排名倒数第一，亚眠队以 23 分排在倒
数第二。按照传统，联赛排名最后的两支队
伍将降入乙级联赛。

此前，荷兰足协已宣布提前结束本赛季
的荷甲联赛，但积分榜上凭借净胜球优势位
居榜首的阿贾克斯并未被授予冠军头衔，而
且也取消了升降级的传统做法。 据新华社

中国足协 29 日公布新一期的 27 人男足
国家队集训名单，球队将在5月10日至27日
在上海组织集训，备战2022年卡塔尔世界杯
亚洲区预选赛四十强赛。广州恒大队前锋洛
国富首次进入大名单，成为第三位入选中国
队的归化球员。

新一期集训名单中，广州恒大和北京国
安各有 5 名球员入选。除洛国富外，另外两
名归化球员，即广州恒大队艾克森和北京国
安队李可均再次获得国家队征召。3月在西
班牙确诊感染新冠肺炎病毒的武磊未进入本
次大名单。

现年 31 岁的洛国富（原名阿洛伊西奥）
于2014年从巴西圣保罗队加盟中超联赛，曾

先后效力于山东鲁能、河北华夏幸福以及中
甲梅县铁汉等多家俱乐部，并在2015年以22
粒进球收获中超金靴。2019年11月，洛国富
在个人社交媒体表示，自己将加盟广州恒大，
开启新的挑战。

此前，受新冠肺炎疫情影响，国际足联宣
布原定于 3月和 6月举行的世界杯亚洲区预
选赛四十强赛将延期举行，具体日期国际足
联与亚足联仍需进一步讨论。在目前的四十
强赛A组积分榜中，中国男足以4战2胜1平
1负积7分的成绩排在小组第二，落后多赛一
场的小组第一叙利亚队8分。

集训27人名单如下：
广州恒大淘宝：艾克森、张琳芃、刘殿座、

洛国富、韦世豪
北京中赫国安：于大宝、张稀哲、池忠国、

李 磊、李 可、杨 帆
上海上港：颜骏凌、王燊超
江苏苏宁：吴 曦、李 昂
山东鲁能泰山：蒿俊闵、刘彬彬、金敬道、

王大雷
武汉卓尔：明 天、刘 云
河北华夏幸福：姜至鹏、董学升
广州富力：唐 淼
上海绿地申花：朱辰杰
天津天海：杨 旭
长春亚泰：谭 龙

据新华社

本报讯 辽沈晚报记者王冠楠报道 4月
30日，仍在大连集训的辽宁沈阳城市队将进
行五一假期前的最后一堂训练课，主帅于明
在接受记者采访时表示，经过三周的训练，队
员的体能恢复得不错，五一假期球队将休息
三天，在训练基地内调整。

选择让队员休整三天，也是出于阶段性
训练的整体考虑，于明介绍说，“隔离两周训
练加上训练三周多，队员们也迎来了一个疲
惫期，这个三天的小假期，可以让队员的身体
得到调整。”

五一假期之后，球队的训练重点也将进
行调整，于明介绍说，“经过前三周的训练，队

员的体能已经恢复得差不多了，五一过后将
注重整体的演练，根据对手调整不同阵型，当
然还是要继续抓体能。”

外援方面，目前仍是只有图塔胡贾耶夫
一名外援跟队训练，外援楚穆和金城焕仍在
国外。相比之下，前锋位置上的外援楚穆的
缺席，对球队配合的影响更大，因为中甲各队
对外援前锋的依赖相当大，新赛季辽宁沈阳
城市队还要仰仗楚穆来攻城拔寨。

内援方面，除了已经官宣的租借加盟的
王伟龙，左后卫于珈唯和中后卫刘佳鑫，以及
曾经有过留洋经历的杨艾龙都已经和俱乐部
签约，基本上只待官宣。此外，还有一些球员

正在跟队训练。虽然这些不确定因素的因素
都给球队的阵容磨合带来挑战，但是好在还
有时间。

截至 4月 29日，2020赛季中甲联赛何时
开赛仍未有定论。自2019年10月，辽宁沈阳
城市足球队夺得 2019 赛季中国足球协会乙
级联赛冠军、晋升为中甲新军后，其中甲首秀
也备受球迷期盼。

尽管新赛季存在诸多不确定因素，但球
队的想法很简单，于明说，“按照自己的节奏
积极备战，把此前两个半月落下的功课补上，
争取以最好的状态迎接自己的首个中甲赛
季。”

本报讯 辽沈晚报首席记者高鹏报道
CBA 联赛暂停，让球迷们没有了比赛可看，
不过利用这个机会，辽宁男篮的主场也紧锣
密鼓的开始了设备升级改造，包括令人期待
已久的“斗屏”也即将安装。在未来，可以全
面提升球迷们的现场观赛体验。

斗屏，因其外形似漏斗而得名，已经是现
代大型体育馆或篮球馆内的标配设施，能够
通过四个方向的多面大屏幕，让座位距离球
场较远的球迷有机会更好的看清场内比赛细
节，同时也给比赛中带来更多视听享受，丰富
观赛体验。

早在去年年初的时候，就曾有消息称辽
宁体育馆计划安装斗屏，在经过一系列的前

期考察及招标工作后，终于在前一段时间确
定施工。据辽宁体育馆方面介绍，目前已经
完成斗屏设备的安装、使用等协议的签订，同
时场馆内地面保护和前期布线工作也已经开
始进行，预计在6月中旬可以完成安装调试，
6月底就能够正式投入使用。

安装斗屏之后的辽宁体育馆，将使辽篮
的主场终于可以和其他“万人馆”相媲美。在
此前，一共只有六家CBA联盟球队拥有一万
人以上容量的体育馆作为主场，但是其中只
有辽篮的主场是没有斗屏设备。这种硬件上
的不足，一方面令球迷的观赛体验多少有点
美中不足，另一方面也让辽篮从主场硬件上
达不到申请承办CBA全明星赛的标准。

如今，随着辽宁体育馆的升级改造，辽宁
球迷也终于可以在家门口享受到更高水准的
观赛体验。据了解，目前正在安装的斗屏共
有五层，其中包括一层八面屏幕组成的方形
屏和一层六块屏幕组成的方形屏。这样的斗
屏在投入使用后，也让辽篮在未来具备了承
办CBA全明星赛的硬件基础。

只不过，因为目前CBA联赛仍没有明确
的重启时间表，而且即便在7月份能够重启，
也很有可能会采取赛会制方式进行，此前方
案中提到了两座承办城市分别为青岛和东
莞。这样一来恐怕辽宁球迷短时间内，还没
有办法到现场去感受全新的观赛体验，只能
耐心等待联赛全面恢复正常。

北京国际电影节宣布陈凯歌、佟大为、谭卓将
担任特邀策展人。

国足公布27人集训名单

于明：整体阵型演练将是训练重点

升级观赛体验 辽篮主场将安斗屏

世界羽联：
汤尤杯推迟到10月举行

法甲宣告提前结束


